
VERBALE SINTETICO  DEL CONSIGLIO DELLA   X MUNICIPALITA' 
SEDUTA DEL  28/03/2019

Il giorno  28 del mese di Marzo dell'anno  2019, alle  09,05 nella sede comunale di via Acate, 65 si è 
riunito, in seduta pubblica, il Consiglio della X Municipalità.
A ciascun  Consigliere  è  stato  notificato,  ai  sensi  dell'art.42  del  Regolamento  della  Municipalità 
approvato  con  deliberazione  del  Consiglio  Comunale  n.68  del  21.09.05  e  ss.mm.ii.,  l'avviso  di 
convocazione per le ore 8,00, per la trattazione del seguente O.d.G.:                     
1)Approvazione verbale seduta del Consiglio municipale del 06/12/2018 
2)Approvazione verbale della seduta del Consiglio municipale del 29/01/2019
3) Approvazione verbale della seduta del Consiglio municipale del 14/02/2019
4) Informativa in merito alla recente riforma dell'assetto organizzativo delle Municipalità con decorrenza 
01/04/2019.
Partecipa, anche con funzioni di Segretario, il Titolare di P.O. - I.D.A. Antonio Caria, coadiuvato dal 
Ragioniere Giuseppe Dardano.
Si procede all'appello e risultano presenti, oltre al Presidente, i seguenti n.21 consiglieri: Cammarota 
Angela, Cammarota Osvaldo, Capizzi, Cavotti, Del Giudice,  Del Vecchio, Di Dio, Di Guida, Fusco,  
Gargiulo, Mantellini,  Mariani, Minopoli, Molinaro, Morra, Nocella, Pastore, Russo, Sangiorgio, Scialò, 
Trotta.
Subentrano  seduta  iniziata,  i  seguenti  n.3  consiglieri:  Cantales  (09,10),  Carcavallo  (09,17)  Nevola 
(09,26).
Lasciano l'aula a seduta in corso i seguenti n. 11 consiglieri: Capizzi (09,16), Cavotti (10,45 ), Del 
Giudice (09,41), Del Vecchio (10,22), Di Dio (10,22), Di Guida (09,57), Fusco (09,49) Mariani (10,38), 
Nevola (10,00), Sangiorgio (10,00), Scialo' (10,00).
Risultano assenti per l'intera seduta i seguenti n. 6 consiglieri : Bellopede, D'alessio,  Lomasto, Milano, 
Scherillo, Volpe (che hanno comunicato la loro assenza direttamente al Presidente).

Il Presidente Civitillo introduce la seduta dando lettura degli argomenti all’ordine del giorno. 
Si procede quindi in rapida successione all’approvazione dei verbali relativi rispettivamente alle sedute 
del 6 dicembre 2018, 29 gennaio 2019 e 14 febbraio 2019, che vengono approvati all’unanimità alla 
presenza di n. 22 Consiglieri.
I  Verbali vengono  approvati  rispettivamente  alle  ore  9,12,  9,14  e  9,15.  Le  votazioni  sono 
immediatamente  ripetute  per  l’approvazione  dell’immediata  esecutività,  riportando  il  medesimo 
scrutinio.
Esaurite le  operazioni  di  votazione il  Presidente invita  i  presenti  ad avviare la  discussione relativa 
all’argomento posto al quarto punto dell’ordine del giorno, concernente la recente riforma organizzativa 
della macchina comunale con particolare riferimento alle implicazioni nei confronti delle Municipalità. 
Il Presidente riassume il percorso che ha portato alla nuova organizzazione degli Uffici, definita con la 
deliberazione di Giunta comunale n. 409 di agosto 2018. Si sofferma particolarmente sulle novità che 
riguardano  l’assetto  delle  Municipalità,  evidenziando  la  drastica  riduzione  del  personale  il  cui 
contingente  che  da  circa  11  mila  unità  presenti  nel  periodo  2010/2011  e  passato  alle  attuali  circa 
settemila. Riferisce, quindi, che sugli aspetti più propriamente tecnici ed organizzativi della riforma il 
Direttore d.ssa Gaetana Esposito che sta per lasciare la guida della Municipalità e il suo successore, il dr.  
Luigi Loffredo saranno in grado di fornire maggiori informazioni. Lascia, pertanto, la parola alla d.ssa 
Esposito. 
Il Direttore Esposito dichiara di provare sentimenti di varia natura ma che, soprattutto in questa fase di 
riorganizzazione,  avverte  un  senso  di  completezza  per  un  percorso  compiuto  alla  guida  della 
Municipalità. Sottolinea di aver sempre vissuto con grande senso di responsabilità il proprio ruolo di 
dirigente e come tale, in qualità di pubblico funzionario, ha sempre avvertito la responsabilità di dare 
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risposte utili e concrete alle esigenze del territorio. Dichiara che pur provenendo da esperienze lavorative 
compiute in altri settori dell’Amministrazione, ciò non le ha impedito di calarsi nelle esigenze della 
Municipalità e, anzi, di essere ben soddisfatta di quest’esperienza che sta volgendo al termine, avendo la 
certezza di aver ottenuto importanti risultati per un territorio a cui continua a sentirsi molto legata, tanto 
da lasciarvi un pezzo del proprio cuore. Ricorda come la X Municipalità, nonostante le tante di difficoltà 
dovute alla carenza di risorse umane strumentali e d economiche, sia tra le poche che ancora riescono ad 
assicurare ai cittadini l’erogazione dei servizi in termini più che dignitosi. Ritiene di aver contribuito, 
sempre in qualità di dirigente, all’attuazione degli indirizzi pervenuti da parte degli organi politici, con i 
quali dichiara di aver lavorato sinergicamente. Rivolge pertanto i propri ringraziamenti al presidente 
Civitillo  per  la  reciproca collaborazione,  alla  Vicepresidente Maria  Rosaria  Russo per  l’instancabile 
passione  con  cui  ha  sempre  ricoperto  il  proprio  ruolo  e  tutti  gli  altri  componenti  della  Giunta,  a 
cominciare dall’assessore Grilli sempre pronto ad intervenire in modo concreto e fattivo nei settori di 
competenza,  all’assessore  Maurino  per  il  lavoro  instancabile  compiuto  negli  ambiti  educativi  e 
all’assessore Boccardi con la quale afferma di aver condiviso percorsi importanti come quello che ha 
portato alla riapertura della biblioteca Caccioppoli.
 Ricorda i rapporti avuti con il Consiglio municipale, ringraziando tutti i Consiglieri, citando la folta 
corrispondenza avuta con il Cons. Sangiorgio in qualità di Preside e le tante problematiche affrontate con 
la  consigliera  Angela  Cammarota  per  il  bene  della  Municipalità.  Afferma di  essere  certa  che  il  dr.  
Loffredo sarà in grado di continuare positivamente quanto fatto finora. Chiede, quindi, che le venga 
lasciata la possibilità di ringraziare uno per uno i propri collaboratori. Cita e ringrazia  Antonio Caria, 
Stefania  De  Sanctis,  Stefania  Di  Martino,  Alberto  Donisi,  Fulvio  Gloria,   Giuseppina  Zanchelli, 
Pasqualina  Affinito,  Capano  Giuseppe,  Dardano Giuseppe,  Di  Bartolomeo Carmela,  Diana  Rosaria, 
Gragnaniello Luigi , Nigido Salvatore , Pagliaro Santa , Pirozzi Maria Rosaria , Aiello Luigi , Capasso 
Ciro , Caporaso Assunta , Castaldo Veronica , Esposito Claudio , Iovinelli Elena , Lubrino Vincenzo , 
Palumbo Angelina, Pellino Sonia, Petricelli Patrizia, Poliseno Gerarda, Russo Vincenzo, Sansone Ciro, 
Scarpato Teresa,  Scherillo  Ciro,  Capuano Gabriele,  Cicale  Pasquale,  Gagliotti  Annamaria,  Troncone 
Massimo,  Arrigo  Carlo,  Cammarota  Pasquale,   Visconti  Mario.  Chiede,  poi,  di  poter  rivolgere  un 
ringraziamento veramente particolare a quelle persone che le sono state sempre accanto, in qualunque 
momento e vicissitudine. Cita quindi Antonio Caria, Alberto Donisi, Angela Palumbo, Susi Caporaso, 
nonché Stefania De Sanctis e ancora Pasqualina Affinito, Pasquale Cicale, Massimo Troncone. Ritiene, 
alfine,  dopo questi  dovuti  ringraziamenti  lasciare la parola al  dr.  Luigi Loffredo, a cui augura buon 
lavoro, dichiarandosi sempre disponibile ad offrire la massima collaborazione, in segno di continuità tra 
passato e presente.
Il  Presidente Civitillo  prima di lasciare  la  parola al  dr.  Loffredo chiede di  poter  disporre di trenta 
secondi  per  ringraziare  personalmente  la  d.  ssa  Esposito  per  tutto  il  lavoro  svolto  negli  anni  come 
direttore della Municipalità. Afferma di essersi reso conto di quanto duro e prezioso sia stato il suo 
lavoro,  volto  a  garantire  sempre  il  massimo  supporto  agli  organi  di  governo.  Si  dichiara  certo  di 
interpretare il pensiero di tutto il Consiglio municipale nel rivolgere il più accorato ringraziamento alla 
d. ssa Esposito per tutto quanto incessantemente ha fatto per la Municipalità. Lascia quindi la parola al 
dr. Loffredo.
Il dr. Loffredo rivolge il proprio ringraziamento a tutti i presenti e in particolare intende ringraziare la 
d.ssa  Esposito  per  il  suo  magnifico  operato  in  qualità  di  Direttore,  che  lo  mette  in  condizione  di  
subentrare nelle condizioni migliori, avendo la dott.ssa lasciato un’ottima eredità. Assicura che non farà 
mai mancare il proprio apporto a tutti i Servizi della Municipalità, avvertendo la responsabilità che la 
propria mission sia quella di contribuire a migliorare la vita della cittadinanza sotto il profilo dei Servizi  
erogati. Si definisce orgoglioso ed onorato di poter fornire il proprio contributo alla comunità, come lo è 
stato per alcuni mesi che hanno preceduto l’attuale incarico, quando in qualità di  Direttore della III 
Municipalità ha potuto rendersi conto di quanto lavoro ci sia da fare nella gestione delle Municipalità.
Il Presidente Civitillo ringrazia il dr. Loffredo e cede nuovamente la parola alla dott.ssa Esposito che ha 
espresso la volontà di estendere i dovuti ringraziamenti anche ai rappresentanti degli ex Servizi Attività 
Amministrative e Attività Tecniche.
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La dott.ssa Esposito informa  che il dr. Covino, che al momento non partecipa alla seduta per altri 
impegni  istituzionali,  continuerà a  fornire  il  proprio contributo nei  settori  educativi  e  Welfare  della 
Municipalità, affiancando in nuovo direttore in qualità di dirigente di staff. Riferisce inoltre che così non 
sarà per l’arch. Ghezzi, a seguito proprio della riorganizzazione degli Uffici municipali secondo cui gli 
Uffici  Tecnici  saranno incorporati  nella  Direzione.  Afferma  che  in  ogni  caso  la  Municipalità  viene 
lasciata  nelle  ottime  mani  dell’Ing.  Valerio  manzi,  presente  in  aula  e  da  cui  ha  ricevuto  sempre  il 
massimo supporto, costituendo una vera colonna degli Uffici tecnici. Sottolinea, inoltre l’elevato livello 
qualitativo deifunzionari arch. Testa e ing. Pizzo come del geom. Dati e del geom. Di Domenico.
Il Presidente Civitillo ringrazia la dott.ssa Esposito e lascia la parola agli interventi dei Consiglieri.
Il Cons. Di Guida dà il benvenuto al dr. Loffredo e saluta cordialmente la dott.ssa Esposito. Esprime la 
convinzione  che  le  sempre  maggiori  carenze  di  risorse  stiano  dando  vità  ad  un  vero  e  proprio 
impoverimento piuttosto che ad un rinnovamento organizzativo. Ritiene che il quadro descritto dalla 
dott.ssa Esposito con riferimento alle capacità della Giunta sia un “libro dei sogni”, che personalmente 
non sente di condividere, a seguito delle tante inefficienze mostrate dai suoi componenti. Denuncia la 
propria costernazione per vedersi coinvolto in Consiglio municipale ancora una volta a dover partecipare 
all’approvazione di atti di routine senza poter compiere le funzioni politiche che il mandato elettorale 
ricevuto lo obbligherebbero a compiere.
Il cons. Cammarota Osvaldo saluta la Dottoressa Esposito e il Dottore Loffredo, dichiarando di aver 
sempre  avuto  un  pensiero  deferente  nei  confronti  di  funzionari  Dirigenti  pubblici,  che  operano  in 
condizioni di difficoltà oggettive per carenze di personale per scarsità di indirizzi politici. Sostiene, però, 
che avrebbe trovato corretto se nella sede consiliare fosse stata presentata una  relazione sui contenuti 
della riorganizzazione della macchina comunale e su tutti gli aspetti incidenti sull’operato degli uffici 
municipali. Denuncia che con il tempo si sta assistendo al fallimento delle politiche di decentramento 
amministrativo, proprio perché le Municipalità sono sempre più svuotate dei propri poteri, senza avere la 
necessaria  capacità  giuridica  per  poter  operare  a  tutela  degli  interessi  della  collettività.  Dichiara  di 
riferirsi  in  particolare  alle  richieste  di  istituzione  di  adeguata  vigilanza  all’uscita  delle  scuole,  alla 
questione  annosa  di  piazza  a  mare,  alla  riorganizzazione  del  funzionamento  delle  Commissioni 
municipali ed alla definizione dei rapporti intercorrenti con l’esecutivo.
La consigliera Angela Cammarota esprime i propri ringraziamenti alla dott.ssa Esposito per il grande 
lavoro svolto in favore della Municipalità e dà il benvenuto al dr. Loffredo. Rivendica di svolgere il 
proprio ruolo da ben cinque consiliature e nel corso degli anni di aver conosciuto ogni tipo di dirigenti. 
Sottolinea  pertanto  l’importanza  del  ruolo  svolto  dalla  dott.ssa  esposito  che  ha  invertito  il  trend 
nell’ambito  dei  rapporti  dirigenza/apparato  politico,  dimostrandosi  aperta  ad  accogliere  ogni  tipo  di 
istanza e stabilendo empatia fra le parti. Rimarca l’importanza di aver salutato i propri dipendenti uno 
per uno, come sa fare solo una vera Leader. Sottolinea come nelle rare occasioni in cui non ha potuto 
accogliere una specifica richiesta sia stata sempre in grado di motivarne con grande dettaglio le ragioni 
giuridiche  e  amministrative.  Richiama  l’attenzione  del  dott.  Loffredo  sulla  situazione  attuale  della 
Municipalità che vede personale capace e volenteroso ma ormai stanco perché impossibilitato a reggere 
l’enorme mole di lavoro imposta dalla sempre crescente carenza di risorse umane e strumentali. Cita la 
drammatica situazione della sede di Fuorigrotta, in cui si stanno chiudendo uffici, privando in tal modo 
la cittadinanza di servizi demografici essenziali. Esprime apprezzamento per le parole orgoglio e onore 
con cui il dott. Loffredo si è riferito al nuovo ruolo di Direttore della Municipalità. Si definisce donna 
delle istituzioni e cittadina e come tale rinnova il proprio ringraziamento alla dott.ssa Esposito ed augura 
al dott. Loffredo buon lavoro.
Il  cons.  Cantales ringrazia  a  nome  del  gruppo  DeMa  la  dott.ssa  Esposito  per  il  lavoro  svolto  e, 
soprattutto,  per  le  energie  dedicate  in  tutti  questi  anni  alle  esigenze  del  territorio,  ancor  prima 
dell’insediamento della presente  consiliatura. Sottolinea l’importanza del lavoro di squadra  compiuto 
con un’equipe  i cui componenti sono stati giustamente salutati e citati nominativamente, uno per uno. 
Sottolinea come questo riconoscimento le faccia onore, perché è convinto che da soli è quasi impossibile 
raggiungere quei risultati che solo un gruppo coeso e ben diretto può conseguire. Rimarca i contenuti 
emozionali  delle  parole  espresse  dalla  dott.ssa  Esposito,  ben  lungi  dal  costituire  un  formale  saluto 
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istituzionale. Afferma che tutto  ciò rappresenta un grande carico di lavoro e di responsabilità di cui il 
nuovo direttore dovrà farsi carico, tenendo soprattutto conto degli  ultimi eventi,  quali  l’introduzione 
della c.d. quota 100 che aggraveranno ancor di più la diaspora di personale, senza che si intravedano 
possibilità di ricambio generazionale.  Auspica ed è certo che anche con la nuova dirigenza si possa 
condividere un percorso migliorativo che, nonostante le tate difficoltà a più riprese rappresentate, possa 
consentire di continuare ad offrire alla cittadinanza garanzie di efficienza in termini di offerta dei servizi 
locali, sia in ambito demografico, che tecnico, nonché sociale ed educativo.
La Vicepresidente Russo rivolge anche Lei i propri ringraziamenti alla dott.ssa Esposito, evidenziando i 
tanti anni di collaborazione e soprattutto il lavoro anche difficile svolto assieme. Risponde agli attacchi 
rivolti contro l’amministrazione centrale sostenendo il lavoro svolto dal Sindaco in otto anni di Governo, 
rimarcandone il gran lavoro svolto in modo sempre onesto. Termina l’intervento rivolgendo ancora un 
ennesimo ringraziamento  alla  dott.ssa  Esposito,  anche  per  la  pazienza  mostrata  nei confronti  degli 
esponenti politici, in tutte quelle occasione in cui le sonostate rivolte richieste non sempre pertinenti. Nel 
contempo esprime il massimo apprezzamento per la nomina a nuovo direttore del dott. Loffredo, di cui 
sono già noti l’impegno e la professionalità.
Il cons. Morra dopo aver salutato i presenti, con riferimento alla venticinquennale esperienza vantata 
dalla  consigliera  Angela  Cammarota,  sottolinea  come i  consiglieri  del  Movimento  5  Stelle  abbiano 
dovuto  prendere  atto  che le  Municipalità,  ormai,  non assolvono più alla  loro  funzione  di  organi  di 
decentramento in quanto non riescono più ad intercettare e risolvere le problematiche anche quotidiane 
del territorio. Riferisce che queste valutazioni sonno state rappresentate anche al Vicepresidente della 
Camera,  on.le  Roberto  Fico.  Ritiene,  pertanto,  che  l’attuale  sistema  delle  Municipalità  sia da 
considerarsi superato, visto che in termini di costi incide tanto sulla cittadinanza senza che la stessa 
riceva benefici  adeguati.  In ogni caso,  dichiara che è sua intenzione rivolgere i  migliori  auguri  alla 
dott.ssa Esposito per il nuovo incarico ed invita il dr. Loffredo a voler incontrare i gruppi politici.
La Consigliera  Pastore  esprime  il  proprio  in  bocca  al  lupo  alla  dott.ssa  Esposito ed  un  cordiale 
benvenuto al dr. Loffredo. Si riserva, alla fine della discussione di esprimere una precisazione in merito 
alla questione dell’installazione dei ripetitori telefonici sui piloni di Viale Cavalleggeri, oggetto della 
seduta del 6 dicembre 2018, di cui poc’anzi è stato approvato il verbale.
Il  Cons.  Minopoli  rivolge il  proprio attestato di stima e affetto  nei  confronti  della  dott.sa  Esposito, 
dichiarando di aver avuto modo di poter apprezzare la sua professionalità e la sua dedizione al lavoro già 
dalla  passata  consiliatura.  Rivolge il  proprio benvenuto al  dott.  Loffredo a  cui  rinnova l’invito,  già 
pervenuto  da  parte  di  altri  schieramenti,  di  voler  incontrare  i  gruppi  politici  al  fine  di  operare  un 
confronto sulle esigenze della Municipalità, definendone le priorità.
Il  Presidente  Civitillo ringrazia  i  consiglieri  per  i  contributi  resi  alla  discussione  e  sentendo  di 
interpretare  la  volontà  del  dr.  Loffredo  assicura  che  sicuramente  nelle  prossime  settimane  ci  sarà 
occasione di incontrare da parte sua tutti i gruppi politici. Prima di sciogliere la seduta cede nuovamente 
la parola alla consigliera Pastore come da Lei richiesto prima.
La  Consigliera  Pastore rispetto  all’argomento  oggetto  del  primo  verbale  approvato  relativo  alla 
questione dei  ripetitori  sui  piloni  dell’ex funivia,  chiede quale tipo di  risposta  questo governo della 
Municipalità  è  in  grado di  dare  ai  cittadini,  preoccupati  per  il  rischio  di  inquinamento  ambientale.  
Riferisce  che  il  prossimo  sabato  i  cittadini  del condominio  sito  al  n.  110  di  viale  cavalleggeri  si 
riuniranno in Assemblea per  il  timore che a  presto  i  ripetitori  vengano installati.  Dichiara,  facendo 
riferimento all’intervento della Vicepresidente Russo, che non sente affatto di condividere tutta la stima 
che  Ella  ripone  nei  confronti  del  Sindaco,  il  cui  operato,  afferma,  insieme a  quello  dell’Assessore 
Piscopo, dell’Assessore del Giudice e del presidente Nardi dell’Ente Mostra  d’Oltremare,  non si sta 
rivelando consona a tutelare i cittadini del quartiere sulla questione dei ripetitori. Asserisce, infine, che la 
Municipalità di fronte a simili preoccupazioni, non può lavarsi le mani, ma deve prendere posizioni 
chiare e nette.
La consigliera Angela Cammarota riferisce che c’è stato un momento in cui i cittadini di cavalleggeri 
hanno ricevuto l’illusione di non correre più alcun rischio, perché questo è il messaggio pervenuto dal 
governo della Municipalità. Oggi quegli stessi cittadini scoprono che così non è, perché la ditta che deve 
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installare  i  ripetitori  non è  intenzionata  a  riconoscere  le  loro  ragioni,  forte  degli  accordi  presi  con 
l’Amministrazione  centrale.  Ricorda che  il  Presidente ricopre la  delega  all’ambiente,  per  cui  la  sua 
posizione è ancora più compromessa da tutta la vicenda. Auspica, pertanto, che egli voglia essere al loro 
fianco, a difesa degli interessi dei cittadini della zona di Cavalleggeri. 
Il  Presidente  Civitillo ricorda  come  la  Municipalità  sia  sempre  stata  favorevole  alla  sospensione 
dell’installazione, ponendo in evidenza gli aspetti di natura normativa derivanti dalla c.d. legge Gasparri 
che consentono l’installazione di antenne e ripetitori su strutture di proprietà privata anche in assenza di 
conformità  con  gli  strumenti  urbanistici.  Esorta  pertanto  ad  avviare  un  percorso  trasversale  che 
coinvolga tutte le forze politiche in campo, con particolare riferimento al Movimento  5 Stelle che ha 
propri rappresentanti al Governo e, in quanto tale, può significativamente incidere in matteria ambientale 
a livello ministeriale.
La  Consigliera  Pastore ringrazia  il  Presidente  per  i  propositi  di  collaborazione, suggerendo nel 
contempo di  agire  fermamente  sull’Amministrazione  Comunale  da  cui  sono  partiti  i  permessi  per 
l’installazione. 
Il  Presidente  Civitillo ritiene  che si  stiano dando informazioni  non corrette  perché nel  corso della 
riunione  tenutasi  il  25  gennaio  il  Sindaco,  l’Assessore  all’ambiente  Del  Giudice  e  l’Assessore 
all’Urbanistica  Piscopo,  congiuntamente  al  presidente  dell’Ente  Mostra  d’Oltremare  hanno  espresso 
parere negativo sull’installazione facendo sospendere ogni tipo di attività riguardante i piloni. Chiarisce, 
inoltre, che ormai la questione è materia di diritto privato, in quanto l’azienda installatrice, la B.R.T., sta 
tutelando in ogni sede i propri interessi economici.
La Consigliera Angela Cammarota ringrazia il Presidente per i chiarimenti forniti in merito ad una 
vicenda non presente  all’ordine  del  giorno,  sollevata  dalla  consigliera  Pastore  che  qualcuno voleva 
ridurre al silenzio, mancando di rispetto al ruolo istituzionale ricoperto dalla consigliera e, soprattutto, al 
suo essere donna. Nel contempo nutre forti dubbi che in tempi accettabili si possa giungere a modificare  
il decreto Gasparri, nonostante questa Municipalità sia riuscita ad avere ospite in questa stessa aula il 
Ministro  Lezzi.  Afferma,  però,  che  desta  preoccupazione  il  fatto  che  l’Amministrazione  comunale, 
quando  ha  affrontato  per  la  prima  volta  la  richiesta  di  installazione  dei  ripetitori  sui  piloni  di 
Cavalleggeri  non abbia subito espresso parere contrario,  determinando una sorta  di  silenzio assenso 
salvo fare un passo indietro sulla scorta del sollevamento popolare.
Il Presidente Civitillo intende precisare che non è corretto parlare di silenzio assenso, perché proprio in 
virtù della citata normativa i Comuni non hanno strumenti di opposizione come invece avveniva prima 
dell’introduzione della legge Gasparri.
La Consigliera Angela Cammarota precisa di nutrire forti dubbi sul fatto che la vicenda possa trovare 
soluzione nell’ambito della Commissione Ambiente, precisando che la natura di tali dubbi non è certo 
dovuta all’incapacità del presidente Molinaro, quanto piuttosto sia dettata dalla convinzione che occorra 
mettere in campo forze capaci di interloquire con i livelli istituzionali più alti.
Il Cons. Morra ritiene, invece, che sia corretto affrontare la tematica in sede di Commissione Ambiente, 
al fine di poter elaborare un documento da portare poi all’attenzione del sottosegretario Andrea Cioffi, 
referente in materia ambientale.
L'Ass. Grilli fornisce il proprio contributo accogliendo la proposta del consigliere Morra, precisando 
che sulla questione delle onde elettromagnetiche non solo c’è da rivedere parte del decreto Gasparri, ma 
anche parte del decreto Monti che pure incide sui picchi delle onde elettromagnetiche nell’arco delle 24 
ore.
Il Presidente Civitillo ringrazia tutti i presenti e non essendoci ulteriori interventi scioglie la seduta 
Alle ore 10 e minuti 56.

                    Il Presidente 
                   Diego Civitillo 

Il Segretario
Antonio Caria
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